



Exportaciones mineras sumaron más de US\$13 mil millones entre enero y marzo

Según información del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur), las exportaciones de bienes crecieron en 27% en el primer trimestre del 2025. Este crecimiento se debe principalmente por las ventas del sector minero, que fueron de US\$13,341 millones y tuvieron un crecimiento de 29.1% con respecto al primer trimestre del año 2024. Se observa que principalmente crecieron las exportaciones de Concentrados de Plata (+68.0%), Oro (+54.0%) y Cobre (+23.0%) debido a los mayores precios internacionales. También aumentaron las ventas de Molibdeno (+40.0%) y Estaño (+47.0%), sin embargo, se observó una Contracción en el Hierro (-22.2%).

En cuanto a las ventas, lo sigue liderando el Cobre con US\$6.621 millones, el Oro con US\$4.172 millones y el Zinc con US\$586 millones. Se observa además un significativo crecimiento del Concentrado de Plata (+68.3%), el Oro (+53.7%), el Estaño (+47.4%) y el Molibdeno (+39.6%) con respecto al mismo periodo del 2024. Se tuvo una contracción en productos como el Hierro (-22.2%) y el Plomo (-13.5%).

También para el primer trimestre del 2025, los principales destinos de nuestras exportaciones mineras fueron China con US\$6.845 millones, mostrando un crecimiento de 30.3%, Emiratos Árabes Unidos con US\$1.105 millones, con un crecimiento de 84.9% y la Unión Europea con US\$912 millones, también con un crecimiento de 25.6%. Con respecto

a nuestros países vecinos, se observa que Brasil (US\$250 millones) y Chile (US\$206 millones) son principales destinos de productos como Cobre, Zinc y Molibdeno. Ambos muestran un incremento en la demanda de nuestros productos en 13% y 22% respectivamente.

▶ EXPORTACIÓN MINERAS POR REGIONES

Para el primer trimestre del 2025, se puede ver que el 98% de las exportaciones vienen del interior del país y es liderada por la región Arequipa con US\$1.629 millones, le siguen Puno con US\$1.623 millones, Moquegua con US\$1.274 y Áncash con US\$1.122 millones. Se observa un crecimiento significativo de Apurímac (+106.2%), Junín (+71.4%) y Puno (+66.6%).

Con respecto a Arequipa, se observa que su principal mercado es China con exportaciones por US\$702 millones y destaca la venta de Cobre con US\$555 millones seguido por el Concentrado de Plomo y el Molibdeno. Le siguen Japón con exportaciones de US\$197 millones, Canadá con US\$181 millones

y Suiza con US\$173 millones.

Con relación a Puno, el principal mercado es Emiratos Árabes Unidos con exportaciones por US\$842 millones con venta, principalmente por la exportación de Oro. Le siguen India con US\$518 millones, Estados Unidos con US\$108 millones y Japón con US\$33 millones.

Para la región de Moquegua, se observa que el principal mercado es China con exportaciones por US\$607 millones, destacando productos como Cobre y Molibdeno. Le sigue Japón con US\$169 millones, Italia con US\$76 millones y Brasil con US\$75 millones.

▶ PRODUCCIÓN MINERA A MARZO DE 2025

Según lo indicado por el Boletín Estadístico Minero a marzo del 2025, se observa que la producción de Cobre (+3.9%), Plata (+10.8%), Zinc (+0.8%), Molibdeno (+1.5%) y Plomo (+2.6%) mostraron un crecimiento en comparación al mismo periodo del año 2024. Caso contrario sucedió con de Oro (-10.5%), Estaño (-0.8%), Arsénico (-21.1%) y Hierro (-0.8%).

Con relación a la producción cuprífera se observa que a marzo del 2025 se tuvo una producción de 666,455 TMF, reflejando un crecimiento de 3.9%, siendo la minera Southern Peru Copper Corporation quién lidera la producción nacional de Cobre, con una participación del 15.8%, le sigue Sociedad Minera Cerro Verde S.A.A con el

Comercio Exterior de Bienes (US\$ Millones) Ene-Mar 2025

Exportaciones (FOB)	2022	2023	2024	Ene-Mar 25	Ene-Mar Var%
Minería	36,383	40,796	47,235	13,341	↑ 29.1%
Agropecuario	10,039	10,467	12,745	2,997	↑ 21.2%
Petroleo y Gas Natural	6,151	4,147	4,038	1,179	↑ 21.1%
Pesquero	4,025	2,920	3,606	1,218	↑ 37.0%
Químico	2,029	1,668	1,807	496	↑ 19.7%
Textil	1,876	1,604	1,640	424	↑ 16.8%
Metalúrgico	1,280	1,124	1,524	437	↑ 29.2%
Metal Mecánico	663	727	755	228	↑ 56.6%
Varios (incluye joyería)	241	236	314	83	↑ 27.7%
Siderurgico	354	344	303	96	↑ 23.0%
Maderas y papeles	312	290	286	65	↑ 1.1%
Cerámica	109	104	107	40	↑ 81.5%
Vidrio y sus manufacturas	164	168	142	17	↓ -58.6%
Pieles y Cueros	13	12	16	3	↓ -0.5%
Artesanías	2	2	3	1	↑ 121.5%
EXPORTACIONES TOTALES	63,641	64,609	74,521	20,625	↑ 27.3%

Fuente: MINCETUR

Elaborado: PERUCÁMARAS

15.0% de aporte seguido por Compañía Minera Antamina S.A. con un 14.7%.

Con relación a nivel regional, Moquegua mantuvo el primer lugar con el 18.3% de participación, representando una producción mayor a los 122,252 TMF; le siguen Arequipa con el 15.1% (100,739 de TMF), Áncash con un aporte del 15.0% (100,017 de

TMF). Las tres regiones sumaron en conjunto el 48.5%, significando más de 323 mil TMF de la producción nacional de Cobre.

Por su parte, la producción de oro mostró una contracción del 10.5 a marzo del 2025, significando una producción de más de 24 millones de gramos finos. Con relación a las

empresas mineras, se observa que Minera Yanacocha S.R.L ocupó el primer lugar con una participación del 13.1%, seguido por Compañía Minera Poderosa S.A. con una participación del 8.8% y en tercer lugar se ubica Consorcio Minero Horizonte S.R.L con una participación del 5.8%.

A nivel regional, La Libertad lidera el ranking con una participación del 29.7% representando una producción mayor a 7 millones de gramos finos, le sigue Cajamarca con una producción mayor a 5 millones de gramos finos, representando el 22.5% de participación. Finalmente, Arequipa mostró una participación del 22.0%. Las tres regiones aportan una producción de oro mayor a los 18 millones de gramos finos, significando el 74%.

La producción argentífera para el primer trimestre del 2025 mostró una producción mayor a 850 mil kg finos significando un crecimiento del 10.8% con respecto al mismo periodo del 2024. Las empresas que lideran son Compañía Minera Antamina S.A. con una participación del 12.4% representando una producción de 106,205 kg finos. En segundo lugar, se ubica Compañía de Minas Buenaventura S.A.A con una producción mayor a 99 mil kg finos representando el 11.6%. Finalmente, se ubica Minera Chinalco S.A. con una participación del 6.05%.

Inversiones Mineras a marzo de 2025

▶ Se observa que en el mes de marzo de 2025 se realizaron inversiones mineras por un monto superior a los US\$404 millones, significando un incremento del 15.6% con respecto al mismo mes del año 2024 y un crecimiento de 41% con respecto al mes de febrero del 2025.

En el primer trimestre del 2025, se registra un monto superior a los US\$1.059 millones, significando un crecimiento de 4.6% con respecto al mismo periodo del 2024.

Con relación a inversiones mineras según empresas, para el primer trimestre del 2025, Southern Peru Copper Corporation lidera la lista con un monto superior a los US\$144 millones con una participación de 14%, además de mostrar un crecimiento de 112.6% con respecto al mismo periodo del 2024.

Le sigue, la Compañía Minera Antamina S.A. con un monto superior a los US\$91 millones con un 9% de participación.

US\$6.621
MILLONES SUMARON LAS VENTAS DE COBRE EN EL PRIMER TRIMESTRE DE ESTE AÑO, METAL QUE LIDERÓ LAS EXPORTACIONES EN ESE PERÍODO.